
 
 

 
■“会派”ってご存知ですか？ 
 みなさんは、市議会の“会派”をご存知ですか？ 
 「よく知っている」「聞いたことがある」「全く知らない」・・・実は私、議員になる前はよく
分かっていませんでした。そこで今回は、“会派”について書かせていただきます。 
 
■伊丹市議会の会派はこうだ 
 会派とは「主義・主張を同じくする人々が結成した派閥や団体（大辞林より）」。伊丹市議会でも、
想いや方向性が同じ議員同士でグループを結成しており、このグループを“会派”と呼んでいます。 
 現在の伊丹市議会の会派構成は、以下の通りです。 
 
 
 
 
 
  
 
 
 会派の組み方はいろいろ。公明党や共産党のように、同じ党で組むところもあれば、方向性を一
にした議員同士で組むところもあります。伊丹市議会は、２人から会派結成が可能です。 
 
■「フォーラム伊丹」を結成！ 
 上記のとおり、相崎は「フォーラム伊丹」なる会派に所属しています。「フォーラム伊丹」は、
この２月に新しく結成した会派です。立場や組織は各議員それぞれですが、同じ理念を有し、議論
を重ね、よりよい伊丹を創っていこうというメンバーで構成しています。 
 
  ～フォーラム伊丹 理念～ 
 我々、フォーラム伊丹は、次の理念の下、政治活動を行う。 
 ●未来に責任ある政治、すなわち持続可能な社会システムの構築を目指す。 
 ●「生活者」「納税者」「消費者」「働く者」の立場に立ち、既得権や癒着の構造と闘う。 
 ●明朗な手続きで定められた公平・公正なルールの下での自由競争を基本としつつ、 
  社会的弱者への手当てを適切に行える社会システムを目指す。 
 ●市民が生涯に亘って自己形成・自己実現できる社会環境を整備する。 
 ●民間の活力を活用しつつ、地域主権を実現するため国・県・市の役割分担を見直すことで、 
  効率的で効果的な行政サービスを提供できるよう自治体業務を改善する。 
 
 
■会派のメリット・デメリットは？ 
 ここまで読まれた方は、「で、会派を組む意味ってあるの？」と思われるかもしれません。誠にごもっとも。 
 会派の意義は、「議会活動をよりスムーズに進めるため」となっています。実際のメリット・デ
メリットは、以下のようなところと認識しています（あくまで個人的印象）。 
●メリット：情報共有しやすい・議員同士で議論しやすい・政策実現の可能性が高いかも（賛同 
 議員を得やすいので）・役職（議長・副議長・監査・委員長など）になりやすい 
●デメリット：会派内で意見や行動などを、一定協調していく必要がある 
 
 私は、必ず会派を組まねばならないとは思っていません。会派の人数が多かろうと少なかろうと、
また会派に属していなかろうと、議員の発言力などは平等です。 
 ただ今回は、理念を同じくする議員で結集できたゆえ、新しい会派を結成した次第です。実現し
たい政策について、議員同士で議論を重ね、より力強く推進していけると思っています。  
 今回、「フォーラム伊丹」を新しく結成したこともあり、会派について取り上げてみました。普
段の市民の生活にはあまり影響もないハナシですが、「そんなことやってるんだ」とお見知りおき
いただければとの思いで取り上げてみました。改めての“議会内の会派”のハナシでした。 
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されているとかいないとか。とにかく各候補のマニフェストが出そろうはず。じっくり読み込み、伊丹の
今後４年を最も信頼して任せられる人物はだれか、あくまで政策で判断したい。
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語コース”
国際的な教育プログラムが
得られ
 
 
れ、主体的に学問に取り組んでいます。
ブ）と生徒がビジネス
 
 
当に人と金と労力を要するようです。ただ、
学校のレベルが上がって優秀な生徒が多く集まるようになるでしょう。
 
 
■
 
できないか”
市立校での導入はハードルが高いかもしれず、も
である
検討していきます。
 
 
でした。

「バカロレア」って何だ？！

“会派”って何だ？！ ～フォーラム伊丹を結成～ 

還付金詐欺にご用心を！
 
と電話し、ＡＴＭまで誘導するそうです。伊丹市役所の国保年金課などには「本当に還付があるの
か」との問い合わせが何件も入っています。許せません！
 
れたら、それは還付金詐欺です。お気を付けいただくとともに、ご家族・親戚・知人などに（特に
高齢の方など）に注意伝達をお願いいたします！

相崎はココ 


